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Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

zur 23. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Mobilität und 

Verkehr lade ich ein für 

 

Mittwoch, 22. August 2018, 17:00 Uhr, 

Sitzungssaal des Magistrats, Rathaus, Kassel. 

 

Tagesordnung: 

 

1. Erkenntnisse aus der Umstellung des Kasseler Liniennetzes 

Gemeinsame Anfrage der Fraktionen SPD und B90/Grüne und des 

Stadtverordneten Andreas Ernst 

Berichterstatter/in: Stadtverordneter Sascha Gröling 

- 101.18.956 -  

 

2. Bericht zum Breitbandausbau 

Antrag der Fraktion FDP, Freie Wähler und Piraten 

Berichterstatter/in: Stadtverordneter Matthias Nölke 

- 101.18.979 -  

 

3. Radverkehr in der Fußgängerzone 

Anfrage der Fraktion FDP+ Freie Wähler + Piraten 

Berichterstatter/in: Stadtverordneter Matthias Nölke 

- 101.18.998 -  

 

 

 

 

 

 

 

15. August 2018 
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Einladung zur 23. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr am 22. August 2018 

 

2 von 2  

4. Nachbesserungsbedarf der Liniennetzreform 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

Berichterstatter/in: Stadtverordnete Violetta Bock 

- 101.18.1006 -  

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

gez. Dominique Kalb 

Vorsitzender 

 

 

 



Stadtverordnetenversammlung 

Ausschuss für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr 

 

23. August 2018 

1 von 4 
Niederschrift 

über die 23. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr 

am Mittwoch, 22. August 2018, 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal des Magistrats, Rathaus, Kassel 

 

 

Anwesende:  

 

Mitglieder 

Dominique Kalb, Vorsitzender, CDU 

Sascha Gröling, 1. stellvertretender Vorsitzender, SPD 

Eva Koch, 2. stellvertretende Vorsitzende, B90/Grüne 

Judith-Annette Boczkowski, Mitglied, SPD 

Mario Lang, Mitglied, SPD 

Volker Zeidler, Mitglied, SPD 

Saskia Spohr-Frey, Mitglied, CDU (Vertretung für Jörg Hildebrandt) 

Steffen Müller, Mitglied, B90/Grüne 

Sven René Dreyer, Mitglied, AfD 

Thomas Materner, Mitglied, AfD (Vertretung für Gerhard Schenk) 

Violetta Bock, Mitglied, Kasseler Linke 

Matthias Nölke, Mitglied, FDP 

 

Teilnehmer mit beratender Stimme 

Helmut Ernst, Vertreter des Behindertenbeirates 

 

Magistrat 

Dirk Stochla, Stadtrat, SPD 

Christof Nolda, Stadtbaurat, B90/Grüne 

 

Schriftführung 

Jutta Butterweck, Büro der Stadtverordnetenversammlung 

 

Entschuldigt: 

Heinz Gunter Drubel, Vertreter des Seniorenbeirates 

 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 

Dr. Georg Förster, Straßenverkehrs- und Tiefbauamt 

 

 

 

Tagesordnung: 
 

1. Erkenntnisse aus der Umstellung des Kasseler Liniennetzes 101.18.956 

2. Bericht zum Breitbandausbau 101.18.979 



 

Niederschrift über die 23. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr  

vom 22. August 2018 

 

2 von 4 3. Radverkehr in der Fußgängerzone 101.18.998 

4. Nachbesserungsbedarf der Liniennetzreform 101.18.1006 

 

 

Vorsitzender Kalb eröffnet die mit der Einladung vom 15. August 2018 

ordnungsgemäß einberufene 23. öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr, begrüßt die Anwesenden und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Zur Tagesordnung 

 

Einvernehmlich wird festgelegt die Tagesordnungspunkte 1. und 4. betr. 

Liniennetzreform wegen Sachzusammenhangs gemeinsam zur Beratung 

aufzurufen und von der heutigen Tagesordnung abzusetzen aufgrund der Zusage 

von Stadtrat Stochla, eine umfassende schriftliche Antwort der Einladung zur 

nächsten Sitzung beizufügen. Eventuelle Nachfragen der Ausschussmitglieder 

können dann in der nächsten Sitzung beantwortet werden. 

 

Vorsitzender Kalb stellt die geänderte Tagesordnung fest. 

 

 

 

1. Erkenntnisse aus der Umstellung des Kasseler Liniennetzes 

Gemeinsame Anfrage der Fraktionen SPD und B90/Grüne und des 

Stadtverordneten Andreas Ernst 

- 101.18.956 - 

 

Abgesetzt 

 

 

2. Bericht zum Breitbandausbau 

Antrag der Fraktion FDP, Freie Wähler und Piraten 

- 101.18.979 - 

 

Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

 

Der Magistrat wird aufgefordert in einer der Sitzungen des laufenden Jahres im 

Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr über den Status und den 

Fortschritt des Breitbandausbaus zu berichten. 

 

 

 



 

Niederschrift über die 23. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr  

vom 22. August 2018 

 

3 von 4 Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr fasst bei 

Zustimmung: einstimmig 

Ablehnung: -- 

Enthaltung: -- 

den  
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu 

fassen: 

 

Dem Antrag der Fraktion FDP, Freie Wähler + Piraten betr. Bericht zum 

Breitbandausbau, 101.18.979, wird zugestimmt. 

 

Berichterstatter/-in:  Stadtverordneter Sascha Gröling 

 

 

3. Radverkehr in der Fußgängerzone 

Anfrage der Fraktion FDP+ Freie Wähler + Piraten 

- 101.18.998 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. In welcher Art und Weise und wie oft wird die Einhaltung des Fahrradfahr-

Verbots kontrolliert? 

2. Wie viele Verstöße gegen das Verbot wurden seit 2015 festgestellt? 

3. Welche Ordnungsmaßnahmen wurden seit 2015 gegen entsprechende 

Verstöße verhängt? 

4. Wie viele Unfälle, an denen Fahrradfahrer beteiligt waren, sind seit 2015 

bekannt, sowohl in der Fußgängerzone als auch im gesamten Stadtgebiet? 

5. Wer waren dabei die Unfallverursacher? 

6. Welche Schäden sind dabei entstanden? 

7. Wie soll künftig die Einhaltung des Fahrradfahr-Verbots in der 

Fußgängerzone besser gewährleistet werden?  

 

Stadtrat Stochla beantwortet die Anfrage und die Nachfragen der 

Ausschussmitglieder. Er sagt eine schriftliche Antwort als Anlage zu Protokoll zu. 

 

Vorsitzender Kalb erklärt die Anfrage nach Beantwortung durch Stadtrat Stochla 

für erledigt. 

 

 

 



 

Niederschrift über die 23. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr  

vom 22. August 2018 

 

4 von 4 4. Nachbesserungsbedarf der Liniennetzreform 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.1006 - 

 

Abgesetzt 

 

 

 

 

Ende der Sitzung: 17:15 Uhr 

 

 

 

 

 

Dominique Kalb Jutta Butterweck 

Vorsitzender Schriftführerin 



  
 

Stadtverordneter Andreas Ernst 

 

 

 

 

7. Juni 2018 

1 von 2 

Vorlage Nr. 101.18.956 

 

 

Erkenntnisse aus der Umstellung des Kasseler Liniennetzes 

 

 

Gemeinsame Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wir bitten den Magistrat um die Darstellung der Erkenntnisse aus der zum 

26. März erfolgten Umstellung des Kasseler Liniennetzes. Lief die 

Umstellung auf das neue Netz reibungslos? 

 

2. Wie werden die neuen Linien angenommen? Sind Fahrgastzuwächse zu 

verzeichnen? 

 

3. Wird die Zusage der KVG eingehalten, das Schwachstellen im Betrieb 

erkannt und durch Nachsteuerungen im Takt und bei der Linienführung 

verbessert werden? 

 

4. Welche Erfahrungen gibt es in Bezug auf die Verkehre der Anruf-Sammel-

Taxen und welche Reaktionen gibt es seitens des Unternehmens darauf? 

 

5. Wie sind die Erfahrungen bezüglich der Anschlussgarantien an den 

Umsteigepunkten? Muss an einzelnen Punkten wurde nachgebessert 

werden? 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordneter Sascha Gröling 

 

 

Dr. Günther Schnell Dieter Beig 

Fraktionsvorsitzender SPD Fraktionsvorsitzender B90/Grüne 

 

 

Andreas Ernst  



 

Anfrage Koalition Vorlage-Nr. 101.18.956 

 

2 von 2 Stadtverordneter  







 

FDP, FREIE WÄHLER und PIRATEN  
Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung 

 

26. Juli 2018 
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Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 2500 

Telefax 0561 787 2502 

fraktion@fdp-freiewaehler-piraten.de 

Vorlage Nr. 101.18.979 

 

 

Bericht zum Breitbandausbau 

 

 

Antrag 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr 

 

 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

 

Der Magistrat wird aufgefordert in einer der Sitzungen des laufenden Jahres im 

Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr über den Status und den 

Fortschritt des Breitbandausbaus zu berichten. 

 

Begründung: 

 

Erfolgt mündlich. 

 

Berichterstatter/-in: Stadtverordneter Matthias Nölke 

 

 

 

gez. Matthias Nölke 

Fraktionsvorsitzender 



 

FDP, FREIE WÄHLER und PIRATEN  
Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung 

 

8. August 2018 
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Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 2500 

Telefax 0561 787 2502 

fraktion@fdp-freiewaehler-piraten.de 

Vorlage Nr. 101.18.998 

 

 

Radverkehr in der Fußgängerzone 

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. In welcher Art und Weise und wie oft wird die Einhaltung des Fahrradfahr-

Verbots kontrolliert? 

2. Wie viele Verstöße gegen das Verbot wurden seit 2015 festgestellt? 

3. Welche Ordnungsmaßnahmen wurden seit 2015 gegen entsprechende 

Verstöße verhängt? 

4. Wie viele Unfälle, an denen Fahrradfahrer beteiligt waren, sind seit 2015 

bekannt, sowohl in der Fußgängerzone als auch im gesamten Stadtgebiet? 

5. Wer waren dabei die Unfallverursacher? 

6. Welche Schäden sind dabei entstanden? 

7. Wie soll künftig die Einhaltung des Fahrradfahr-Verbots in der 

Fußgängerzone besser gewährleistet werden?  

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordneter Matthias Nölke 

 

gez. Matthias Nölke 

Fraktionsvorsitzender 







 

Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung 

 

2. August 2018 
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Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 1266 

Telefax 0561 787 7130 

fraktion@Kasseler-Linke.de 

Vorlage Nr. 101.18.1006 

 

 

Nachbesserungsbedarf der Liniennetzreform 

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Mobilität und Verkehr 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Welche Rückmeldungen gab es bisher zur Liniennetzreform (bitte 

aufgliedern nach Stadtteilen und Linien)? 

2. In welchen Ortsbeiräten wurde welche Kritik an der Umsetzung der 

Liniennetzreform geäußert? 

3. In welchen Ortsbeiräten wurden welche Beschlüsse zur 

Liniennetzreform seit der Umsetzung gefasst? 

4. Welche Maßnahmen werden gegen die identifizierten Engpässe 

unternommen? 

5. Wie unterstützt die Stadt die KVG dabei, erforderliche Nachbesserungen 

vorzunehmen? 

6. Wie viele Personen haben seit März ihr Jahresabo gekündigt? 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordnete Violetta Bock 

 

gez. Lutz Getzschmann 

Fraktionsvorsitzender 
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